



Nous avons le plaisir d'annoncer aujourd'hui que le *Chansonnier des Collèges* sera prêt à être livré au commencement de juin prochain. Ce recueil, riche en chansons nouvelles et bien assorties, forme un beau volume in 18°, comprenant QUATRE CENT TRENTE DEUX PAGES !!

Comme nous l'avons déjà dit, ce volume contient un supplément de chansons comiques et populaires que nous ne craignons pas de regarder comme ce qu'il y a de meilleur en ce genre. Ce chansonnier rédigé avec tous les soins possibles, ne coûtera que deux chelins en brochure, et deux chelins vingt sous avec reliure en toile.

Dans l'intérêt de ceux qui aimeraient à se procurer le *Chansonnier des Collèges*, nous prenons la liberté de les informer qu'on aurait tout à gagner à se le procurer immédiatement. En effet, ce chansonnier, vu son prix modique, pourrait bien être acaparé par quelque marchand bon spéculateur, qui ne manquerait pas de faire son profit, en le revendant à un prix plus élevé. D'ailleurs, la rareté d'une chose faisant quelquefois toute sa valeur, indépendamment même de toute autre qualité, le *Chansonnier des Collèges* devenu moins multiplié, pourrait bien aussi lui, avoir droit à un prix plus respectable.

On pourra se procurer notre chansonnier en s'adressant au bureau de l'Abbeille.

Une correspondance signée "du Cap" nous est arrivée trop tard pour la publier aujourd'hui.

C'est avec le plus grand plaisir que nous avons appris que MM. C. LEGARÉ et L. BEAUDET ont obtenu leur diplôme de *bachelier-ès-Lettres* dans l'Université de Paris. L'examen a eu lieu pour eux le premier jour de Mai et s'est terminé heureusement. Nous publierons là-dessus de longs et intéressants détails. Pour donner une idée des dangers qu'ils ont courus, nous dirons aujourd'hui que sur 27 concurrents qui ont été examinés le même jour, 14 ont été renvoyés après l'épreuve écrite, et que sur les neuf premiers qui ont subi l'épreuve orale, cinq ont été renvoyés; de sorte que plus des trois quarts des combattants sont restés sur le champ de bataille!

#### INCENDIE DE S. HYACINTHE.

Le feu prit vers midi dans une maison située sur le bord de la rivière, près du

moulin, par l'imprudence d'une cuisinière et s'éteadit rapidement dans la ville, à cause de la violence du vent et de plusieurs bâtisses en bois qui avoisinaient le lieu où l'incendie a commencé.

Onze maisons, la plupart sans assurance, ont été consumées; dans l'une desquelles étaient les bureaux du Courrier de St. Hyacinthe. Il y a eu peu de meubles sauvés.

Mais ce qui, dans ce déplorable accident attire surtout notre attention et augmente nos regrets, est l'incendie de l'ancien collège où nous avons reçu une si belle et si généreuse hospitalité. Nos frères de S. Hyacinthe logés dans leur beau collège neuf, n'ont eu rien à souffrir personnellement dans cette catastrophe, mais nous comprenons parfaitement combien a dû leur être cruelle la perte d'un édifice auquel se rattachent pour eux, encore plus que pour nous, tant et de si beaux souvenirs.

Lord Elgin est arrivé à New-York le 19, et est allé à Washington, pour y conclure quelques affaires qui regardent les rapports du Canada avec les États-Unis.

Le steamer Ottawa, après avoir quitté Liverpool pour se rendre à Québec, est demeuré 5 jours enfermé par les glaces dans le port de Sydney. Il n'est arrivé que le 20 mai à Portland. Il a essayé de se rendre en mer, mais les glaces l'ont retenu. Il est arrivé ce matin.

#### CAISSE D'ÉCONOMIE DE ST-ROCH.

Durant l'année finissant le 1er avril 1854, le nombre des déposants a été de 1288, la somme déposée s'est élevée à £46,610 "17" 6, et la somme remboursée, à £29,676 "18" 11.

FRANCE. L'armée d'Orient va être portée à 100,000 hommes. On va former à Boulogne un camp de 60,000 hommes prêts à partir pour la Baltique. On propose de faire un second emprunt de 250 millions de francs.

RUSSIE ET TURQUIE. Omer Pacha se montre toujours prudent et habile et se tranche avec 40,000 hommes dans Schumla, il se contente de repousser les ennemis, jusqu'à ce que l'arrivée des armées lui permette d'aller les attaquer.

Tous les environs de Constantinople ont beaucoup souffert de la sévérité de la température, qui, selon les plus anciens habitants des bords du Bosphore n'a jamais été aussi sévère que cette année. Un vent perçant du Nord-Est, et la neige abondante qui ne cesse de tomber, a interrompu pendant quelque temps le cours de la navigation.

L'arrivée de l'immense steamer Himalaya, portant plus de 2000 hommes, a causé une grande sensation parmi les

Turcs de Gallipoli. On dit qu'ils n'ont été retirés de leur surprise que par le costume léger des montagnards écossais.

L'archipel est rempli de pirates grecs: des vaisseaux de guerre anglais et français sont allés les combattre. Un brick anglais a été trouvé sur l'île d'Angos abandonné mais couvert de sang dans les cabines.

Dans un combat, près de Silistrie, les Turcs ont été obligés de reculer devant les forces beaucoup supérieures des Russes.

Les Autrichiens sont entrés dans la petite Valachie.

L'amiral Napier n'attendait que la débacle pour aller attaquer Cronstadt. Tous les ports russes de la Baltique sont bloqués.

Un clipper américain a pris un brick français près des côtes de l'Angleterre. L'amirauté a immédiatement envoyé deux steamers à sa poursuite.

La ville d'Odessa a plus souffert qu'on avait dit d'abord. Les alliés n'y ont perdu que 4 hommes. On dit que les flottes alliées ont aussi bombardé les ports à l'embouchure du Danube. La flotte russe est venu de Sébastopol offrir le combat aux alliés et s'en est retournée sans rien faire.

Le 22 Avril, 2 poudrières ont sauté à Odessa; 12 vaisseaux de guerre russes ont été coulés à fond.

SUÈDE. Il paraît que la Suède est disposée à se déclarer en faveur de l'Angleterre et qu'on a déjà armé cinq navires de guerre.

JAPON. Une escadre russe envoyée au Japon après le retour de l'escadre américaine a réussi à faire ouvrir au commerce européen les ports de cet empire.

#### Pêche des Marsouins

Mr. le Rédacteur,

Persuadé que plusieurs de nos confrères ne sont pas, comme nous, à même de connaître la manière dont on fait à l'Île-aux-Coudres, la pêche des Marsouins, nous croyons qu'ils liront avec un certain intérêt quelques détails sur ce sujet.

De toutes les îles du fleuve St Laurent, l'île aux-Coudres est la seule où l'on tende des pêches à Marsouins. Les vastes bancs de sable situés au sud-ouest de cette île, fréquentés sans cesse en été par le Marsoin, procure à ses habitants ce précieux avantage. Ces pêches sont d'une construction si singulière, que nous croyons devoir, avant de commencer, donner une explication détaillée. Que l'on se figure un ovale, tourné dans la direction du courant, qui, dans cet endroit, coule de l'ouest à l'est. Vers le couchant, cet ovale a une ouverture latérale, formée de la manière suivante: l'aile